
Exhortación apostólica
postsinodal *Verbum Domini*

La naturaleza de la Sagrada Escritura y su relación con la Revelación divina tuvo en la constitución dogmática «Dei Verbum», del Vaticano II, su exposición más completa. Recientemente, la Exhortación postsinodal «Verbum Domini» (30.IX.2010), de Benedicto XVI, continúa y actualiza la tarea siempre actual de entender mejor los libros sagrados, a través de una profunda reflexión sobre la naturaleza de la Palabra de Dios y sobre su lugar en la vida de la Iglesia. Benedicto XVI ha recogido en este documento las proposiciones del Sínodo, pero las ha estructurado y expuesto de una forma muy personal, añadiendo unas valiosas reflexiones teológicas propias, que tienen consecuencias muy directas sobre la hermenéutica bíblica.

En los trabajos que componen este cuaderno, tres autores de reconocida autoridad afrontan algunos aspectos de «Verbum Domini»: desde una perspectiva general (E. Manicardi), se pasa a la presencia de la Palabra de Dios en la liturgia (J. Sancho), para acabar finalmente en la Palabra de Dios como camino por el que Dios se dirige al hombre, y el hombre retorna a Dios (G. Aranda).

Juan Luis CABALLERO